
 

 

 

 

3 日(火)に，技術分野の授業を上場

地区在住の田中文雄さん（平岩熱学勤

務）に行っていただきました。私たち

の周りに当たり前のようにある電気の

ことや太陽光発電について，身近なものを

題材にパワーポイントや太陽光パネルを使ってとも分か

りやすく教えてくださいました。 

生徒の感想 

私は日本の電力系統のところで，沖縄を除く日本全体はつながっているということ

を初めて知り，すごくおどろきました。 

自宅で発電して，あまりの電力は売っているという太陽光発電の話がとても驚きま

した。 

普通の家庭が使う電気は交流というのを知り，直流と交流の違いについて理解する

ことができて良かったです。 

静電気というごく普通に発生するものが何万ボルトという電圧を持っていることに

とても驚きました！すごく面白かったです。 

 

 

４日（水）に,出水・伊佐地区駅伝競走大会が行われました。日頃の朝ランや陸上部

の活動に加え,９月から駅伝メンバーを選抜し,練習に取り組んできました。今年は,男女

１５位を目標にして全員で意識を高め,練習してきました。それぞれが目標をもち,その

目標を達成するよう努力を重ね,手応えを感じつつ当日を迎えました。結果としては，

男子１９位（２３チーム出場）,女子１７位（２２チーム出場）でした。順位の目標は

どちらも達成できませんでしたが，ここ数年間では，男女とも最も良い記録で，昨年度

に比べ，男子は２分０４秒短縮，女子は３７秒の短縮となりました。選手の皆さんに大

きな拍手を送ります。 

 
 

 

 

 

 

生徒の感想 

自分は補欠でした。ですが，みんなのためにできることがないかと，自分なりに考え

て行動をしました。来年は走れるように頑張りたいです。 

タクシーで行くときに緊張しました。女子はみんなで一つになれました。目標タイム

で走れなくて納得のいく走りはできませんでしたが,一人一人が頑張って本当にいい駅

伝大会になり,陸上を続けてきて良かったです。 



 

 

  

  

    

    

    

 
   

    

    

    

命に感謝 保護者の方々に感謝 そして，自立へ 

親子読書リレー 

「あなたの人生で本当に大切にすべき２７のこと」 

保護者：今の自分にとって大切なことは,使命,努力,時間でしょうか。人生で悩んだり迷



 

新 ALTラウ先生も初挑戦→ 

ったりしたら,「大切なこと」を意識して日々楽しく暮らしていけたらと思います。 

生 徒：今の自分にはこの本を読んでも言葉が入ってきませんでした。私は人生の中で

本当に大切にしたいことは「自由」です。 

 

 

 

５月に２年生の種まきから始まった米作

りもいよいよ収穫の時を迎えました。棚田所

有者の井手上正弘様，大川内地区環境保全

会・竹内明夫様を始め地域の方々のご指導に

より，鎌を使っての手作業での稲刈りや昔な

がらの足踏み千歯扱き・唐箕を使った脱穀の

体験学習を行いました。機械やロボットでの

作業が主流となった現在，本当に貴重な体験

をすることができました。 

今年のテーマは「米づくりを通して，大川

内の素晴らしさを広め，伝統継承の土台を作

る」でした。これから，活動のまとめとして，

パンフレットの作成を行っていきます。 

お米を収穫できる喜びや，これまでお世話に

なった地域の方々へ感謝の気持ちを，黄金色

の掛け干し棚田の風景と共に大切にしてい

きたいと思います。 

 

指導していただいた地域の方々（敬称略） 

  6 日（金）稲刈り 井手上正弘 竹内明夫 山鹿政文 橋口進 町田誠二  

 12 日（木）脱穀  井手上正弘 竹内明夫 山鹿政文 尾道睦雄 井手上幸廣  

有村和美 

生徒の感想 

稲刈りをしました。私はだいぶ下手でし

た。思った以上に大変で疲れたけど,良い経

験ができたなと思いました。靴やジャージが

すごく汚れたけど,楽しかったです。 

去年私は刈ることばかりしていて束ね方

があまり分からなくて困っていたら，地域の

方や３年生が教えてくれてこれが伝統継承

なのかなと思い，しっかり引き継がないとい

けないと思いました。来年は私が教えないと

いけないので，今年習ったことをしっかり来

年に生かしたいです。 



 

稲を結ぶのが苦手だということが判明しました。克服したいです。 

脱穀がありました。足踏み脱穀機は足で踏むのが重かったです。昔の人の太ももの筋

肉はすごそうだなと思いました。昔の機械と今の機械ではスピードが違って今は便利だ

なと思いました。米のまとめをしっかりして情報発信ができるといいです。稲刈りはと

てもきついです。だけど楽しかったです。米を食べる時がとっても楽しみです。 

 

 

６日(金)に，１年家庭分野の授業を出水市食生活改善推進員の杉村和子様，濵島洋子

様，上園美代子様，そして本校学校運営協議会委員でもある矢野ミツ様に行っていただ

きました。安心・安全な食材で調理する，体にいい郷土料理の学習で，新 ALTのラウ

先生はじめ職員も参加しました。 

メニューは，「いいあげ」「さつまボーロ」「オクラのごま和え」「かぼちゃの煮付け」

「にがうりの炒め物」「大学いも」です。郷土の文化として，いつもでも残していきた

いと思いました。とてもおいしかったです。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

お米とったぞ！ 



 

 

 

修学旅行を来週に控え,事前活動として行ってい

た調べ学習の発表会を行いました。これから実際に

行く場所について調べ,発表して共有できたことで,

修学旅行に向けた学習準備がしっかりとできまし

た。この修学旅行には約６万円という予算をかけて

参加します。お金を出してくださる保護者の方々に

感謝し,修学旅行の意義を改めて考え,充実した活動ができるといいです。 

生徒の感想 

私たちのグループは広島城について調べて発表しました。その他にもスペースワール

ドや原爆ドームについてなど素晴らしい発表ですごいなと思いました。 

とても噛んでしまい，黒板の方を向いて発表してしまいました。今後気をつけるよう

にしたいです。 

みんな行き先のことを詳しく調べて発表していたので，行くのがとても楽しみになり

ました。 

親子読書リレー 

「あなたの人生で本当に大切にすべき２７のこと」 

保護者：人は色々な経験をします。今までの人生を振り返り,これからの生き方を考え

る気持ちにさせられました。「生命維持装置」「天のゴミ箱」という言葉の発想にな

るほどと共感しました。 

生 徒：私自身,悩みを人に相談できるタイプではなく,本当に話せずにずっと自分１人

で抱え込んでしまうことがあるので,この本を読んで本当に自分の心に響く言葉がい

くつもあり,素敵な言葉に出会うことができました。 

 
24 日（火）は毎年恒例の地域の方々とのグランドゴルフ大会でした。初めはおぼつ

かなかった生徒も地域の方のお手本を見ながらだんだん上手になっていました。今年は

なんと 4 人の生徒がホールインワン賞！大会後はみんなで給食を食べて，最後に感謝

の気持ちをこめて歌を歌いました。地域のかたの協力のおかげで今年も楽しい 1 日を

過ごすことができました。 

 

 

 

 

 



 

生徒の感想 

地域の方々14 名とグランドゴルフをしました。普段話さない方とたくさん話をする

ことができ楽しかったです。 

 初めてだったので最初は 7 回打ったりしていたのですが，最後のほうはちゃんとで

きたので良かったです。 

 

 

26 日（木）に出水市の各校の代表による英語暗唱・

弁論大会が，米ノ津中学校で行われました。１，２年

２ペア，3年 2 人が出場し，優秀賞を二ついただきま

した。非常にレベルの高い中で，堂々と発表すること

ができたと思います。 

 

 

24 日(火)の全校朝会で新生徒会の任命式がありま

した。いよいよ本格的に後期生徒会が始動します。生

徒会や専門部長としての責任は重く，大変だとは思い

ますが，役員だけが頑張るのではなく，全校生徒で個

性を生かしながら協働し，大川内中学校の麗しき伝統

を継承・創造してほしいと思います。 

 

 

17 日(火)～19 日(木)，しっかり学び，しっかり楽しんだ修学旅行でした。原爆資料

館で戦争の悲惨さを目の当たりにしたり，博物館で教科書でしか見たことのなかった金

印の小ささに驚いたりと，修学旅行ならではの学びがありました。この 3 日間の体験

を通して，友人との絆もよりいっそう深まったのではないでしょうか。時間を守り，先

を見て行動し，めいっぱい楽しむ。そぜひ今後の生活に生かしてほしいです。お小遣い

も含めて約 7 万円というお金をかけて送り出してくださった保護者の方々に心から感

謝いたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝はいつもどおり 

ランニング 

食べる子は育つ！ 


